

Entwicklung in der Deutschen Demokratischen Republik. Denn ohne eine moderne berufliche Bildung ist heute und vor allem morgen niemand mehr in der Lage, mit hohem gesellschaftlichem Nutzeffekt zu arbeiten. Die Vollendung des Sozialismus in der Deutschen Demokratischen Republik und ihre allseitige Stärkung als Beitrag zum weltweiten Kampf gegen den Imperialismus erfordern die gründliche wissenschaftlich-technische Vorbereitung jedes Bürgers auf seine berufliche Tätigkeit.

Die Aufgaben, die durch eine moderne, der Prognose der gesellschaftlichen Entwicklung entsprechende Berufsausbildung zu lösen sind, wurden in den Grundsätzen für die weitere Entwicklung der Berufsausbildung exakt fixiert, die die Volkskammer auf ihrer 9. Tagung am 10. und 11. Juni 1968 angenommen hat. Es ist ein anschauliches Beispiel für die staatliche Führungstätigkeit der Volkskammer auf dem Gebiet der Bildung und Erziehung, daß sie auf ihrer ersten Tagung nach dem Inkrafttreten der Verfassung neue Beschlüsse zur Verwirklichung einer modernen Berufsausbildung faßte.

7. *Im Absatz 5 wird bestimmt, daß für Kinder und Erwachsene mit psychischen und physischen Schädigungen Sonder schul- und -ausbildungseinrichtungen bestehen, in denen sie ihre Bildung, Erziehung und Ausbildung erhalten. Das sind Kindergärten, Schulen und Berufsschulen für schulbildungsfähige Schwerhörige und Gehörlose, Sehschwache und Blinde, Sprach- und Stimmgestörte, Schwachsinnige, dauernd Körperbehinderte, wesentlich Verhaltensgestörte und für längere Zeit erkrankte beziehungsweise stationär behandlungsbedürftige Kinder und Jugendliche.*

Mit Hilfe qualifizierter Sonderschulpädagogen wird in diesen Einrichtungen der Bildungs- und Erziehungsprozeß inhaltlich, organisatorisch und methodisch so gestaltet, daß die Geschädigten das sozialistische Bildungs- und Erziehungsziel vollständig oder nach den durch die psychischen und physischen Schädigungen eingeschränkten Möglichkeiten erreichen und befähigt werden, ihre Kräfte, ihr Wissen und Können zum Wohle und zum Nutzen unserer sozialistischen Gesellschaft einzusetzen. Dazu sind auch spezielle Formen der Berufsausbildung zu einem großen Teil völlig neu entwickelt worden.

In den zurückliegenden zwanzig Jahren sind dank der kontinuierlichen, weitsichtigen und vom sozialistischen Humanismus durch-